



SPD Fraktion Künzell, Turmstraße 50 a, 36093 Künzell

Datum: 25. April 2023

An.den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Künzell
Unterer Ortesweg 23
36093 Künzell



Anfrage

Einbürgerung

Sehr geehrter Herr Groß,

die SPD Fraktion bittet um mündliche und schriftliche Beantwortung folgender Fragen in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung:

In Hessen ist geregelt, dass Städte und Gemeinden über 7.500 Einwohner für das Einbürgerungsverfahren zuständig sind.

1. Wie viele Einbürgerungen hat es in Künzell in den Jahren 2018 bis 2022 gegeben?
2. Der Landkreis und die Stadt Fulda überreichen die Einbürgerungsurkunden in einem festlichen Rahmen und berichten öffentlichkeitswirksam darüber. Wie werden in Künzell die Urkunden ausgehändigt?
3. Ist geplant, die Einbürgerung in Künzell in Zukunft ähnlich feierlich zu begehen und darüber öffentlichkeitswirksam zu berichten?
4. Wenn nein, wieso nicht?

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Dieter Lachnit'.

(Fraktionsvorsitzender)

SPD Fraktion Künzell

Dieter Lachnit, Vorsitzender, Turmstraße 50a, 36093 Künzell, Telefon: 06 61/ 3 29 82

In Hessen ist geregelt, dass Städte und Gemeinden über 7.500 Einwohnern für das Einbürgerungsverfahren zuständig sind.

1. Wie viele Einbürgerungen hat es in Künzell in den Jahren 2018 bis 2022 gegeben?

Im Jahr 2018	21x Einbürgerungen
Im Jahr 2019	27x Einbürgerungen
Im Jahr 2020	31x Einbürgerungen
Im Jahr 2021	23x Einbürgerungen
Im Jahr 2022	34x Einbürgerungen

2. Der Landkreis und die Stadt Fulda überreichen die Einbürgerungsurkunden in einem festlichen Rahmen und berichten öffentlichkeitswirksam darüber. Wie werden in Künzell die Urkunden ausgehändigt?

Die Urkunden werden einzeln und persönlich im Büro übergeben.

3. Ist geplant, die Einbürgerung in Künzell in Zukunft ähnlich feierlich zu begehen und darüber öffentlichkeitswirksam zu berichten?

Nein.

4. Wenn nein, wieso nicht?

Wir sind vom Regierungspräsidium Kassel angehalten, die Urkunde möglichst zeitnah auszuhändigen und die Niederschrift zur Aushändigung sowie die entsprechenden Merkblätter umgehend nach Unterzeichnung zurückzusenden.

Aufgrund dessen ermöglichen wir jeder einzubürgernden Person, die Urkunde möglichst zeitnah persönlich in Empfang nehmen zu können. Dies wird natürlich gerne angenommen, um so schnell wie möglich einen deutschen Pass beantragen zu können. Die Frage nach einer gemeinsamen Urkundenübergabe in einem feierlichen Rahmen ist an uns noch nicht herangetragen worden. Bei einer zentralen gemeinsamen Einbürgerungsfeier mit Aushändigung der Urkunde könnte die zeitnahe Aushändigung nur im glücklichen Einzelfall gewährleistet werden.

Künzell, 3. Mai 2023


Zentgraf
Bürgermeister